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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 11.01.2017 

 
 

Niederschrift 

6. Sitzung des Ausschusses für Stadtmarketing, Kultur und Sport 
vom 14.12.2016 

Anwesend: 

Ausschussvorsitzende 
Frau Marina Glorius  

Stellvertretender Ausschussvorsitzender 
Herr Mathias Horn  

Ausschussmitglied 
Frau Jutta Burghardt  
Herr Dr. Jochen Ohl  
Herr Alexander Pfau  
Frau Dr. Margarete Sauer  
Herr René Stieme  

Fraktionsvorsitzender 
Herr Dr. Fritz Roth  
Herr Klaus Scheuermann  

Magistrat 
Herr Stadtrat Horst Engelhardt  
Frau Stadträtin Renate Filip  
Herr Stadtrat Diethard Kerkau  
Herr Stadtrat Reinhold Ritter  

Seniorenbeiratsvorsitzender 
Herr Lutz Krzysztofik  

Verwaltung 
Frau Angelika Borchert  

Schriftführerin 
Frau Sandra Schröbel  

Nicht anwesend: 

Ausschussmitglied 
Herr Marvin Donig Entschuldigt;  

Vertreter: Herr Dennis Alfonso Munoz 
Herr Hansgeorg Münch Entschuldigt;  

Vertreterin Frau Anne Babion 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:20 Uhr 
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Tagesordnung: 
6. Sitzung des Ausschusses für 
Stadtmarketing, Kultur und Sport am 
14.12.2016 
 
 
 1.  Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
 2.  Genehmigung der Protokolle vom 28.09.16 und 12.10.16 
  
 3.  Investitionsantrag des SV „Viktoria“ 1913 Kleestadt / Neuanschaffung Wasser-

pumpe 
  
 4.  Richtlinien für die Verleihung des Kulturpreises der Stadt Groß-Umstadt 
  
 5.  Stadtmarketing - Priorisierung der im AK am 26.09.16 erarbeiteten Themensamm-

lung und Festlegung des 1. Themas für die nächste Sitzung 
  
 6.  Vorstellung Kulturprogramm 2017 
  
 7.  Verschiedenes 
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Zu TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  

Frau Glorius begrüßt alle Teilnehmer und eröffnet die Sitzung. Sie teilt 
mit, dass firstgerecht eingeladen wurde. Es gibt keine Einwände bezüg-
lich der Tagesordnung. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  

  
Zu TOP 2 Genehmigung der Protokolle vom 28.09.16 und 12.10.16 
  

Die Protokolle vom 28.09. und 12.10. wird ohne Einwände freigegeben. 
  
Zu TOP 3 Investitionsantrag des SV „Viktoria“ 1913 Kleestadt / Neuanschaf-

fung Wasserpumpe 
  

Frau Glorius informiert den Ausschuss über den Antrag des SV „Vikto-
ria“ Kleestadt.  
Der Ausschuss hat keine Einwände oder Fragen und beschließt 
einstimmig den Antrag als förderfähig.  

 Beschluss: 
 
Der Antrag des SV „Viktoria“ 1913 Kleestadt e.V. zur Neuanschaffung 
einer Wasserpumpe wird als förderfähig festgestellt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
9 Jastimmen 

  
Zu TOP 4 Richtlinien für die Verleihung des Kulturpreises der Stadt Groß-

Umstadt 
  

Es wird über die „Richtlinien für die Verleihung des Kulturpreises der 
Stadt Groß-Umstadt anhand der vorliegenden Synopse diskutiert. Der 
Ausschuss ist sich einig, dass die Verleihung des Kulturpreises etwas 
Besonderes bleiben soll.  
Die zu ändernden Paragraphen wurden diskutiert und einzeln wie folgt 
abgestimmt: 
§3 Verwaltungsvorschlag:   einstimmig 
§4 Verwaltungsvorschlag:   einstimmig 
§4a Verwaltungsvorschlag: 7 Ja und 2 Nein Stimmen 
§4b Verwaltungsvorschlag: einstimmig 
§4c Verwaltungsvorschlag: 7 Ja und 2 Nein Stimmen 
§4d Verwaltungsvorschlag: 7 Ja und 2 Nein Stimmen 
§5 Ursprüngliche Version (zweiter Absatz entfällt): 4 Ja und 2 Nein-
Stimmen, 3  Enthaltungen  
 
Daraus ergibt sich die neue Fassung der Richtlinien (siehe Anhang). 

  
Zu TOP 5 Stadtmarketing - Priorisierung der im AK am 26.09.16 erarbeiteten 

Themensammlung und Festlegung des 1. Themas für die nächste 
Sitzung 

  
Frau Glorius bittet die Mitglieder ihre Priorisierung der Stadtmarketing 
Themensammlung mitzuteilen. Der Ausschuss möchte gerne in der 
nächsten Sitzung die Kernaussage unter Zugrundelegung des Leitbil 
 



4 

des prüfen. Die Verwaltung wird gebeten das Leitbild in session einzu-
stellen. 

  
Zu TOP 6 Vorstellung Kulturprogramm 2017 
  

Frau Borchert erläutert das Kulturprogramm für 2017 und hebt hervor, 
dass die Kinderveranstaltungen in der Güte und Menge im Umkreis 
einzigartig sind. Sie weist auch darauf hin, dass es ab dem kommen-
den Jahr das Groß-Umstädter Rudelsingen geben wird. Das Pfälzer 
Schloss wird seit 2016 kulturell mehr genutzt, dank der Kooperation mit 
ArtCON. Frau Glorius fragt nach, wie Vereine in den gedruckten Kultur-
kalender aufgenommen werden. Frau Borchert antwortet, dass in die-
sem Kalender besondere Veranstaltungen (z.B. Jubiläen), aufgenom-
men werden. Am besten setzt sich der Verein zwecks Abstimmung mit 
ihr in Verbindung. Jeder Verein kann aber seine Veranstaltungen ei-
genständig auf die städtische Homepage eintragen. Frau Sauer fragt 
an, ob es das Klassik Open Air wieder geben wird. Frau Borchert teilt 
mit, dass es einen Magistratsbeschluss gibt der besagt: Sollte für das 
Klassik Open Air ein geeignetes, finanzielles Konzept gefunden wer-
den, dann könnte es wieder stattfinden.  

  
Zu TOP 7 Verschiedenes 
  

Herr Stieme fragt nach ob das Radewegekonzept schon vorliegt. 
 
Frau Filip weist auf  die Fotoclub Ausstellung ab dem 16.12. hin.  

 
 
 
 
Marina Glorius 
Vorsitzende 

Sandra Schröbel 
Schriftführer/in 
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